

## Biografía del Sr. General don Eloy Alfaro

(CONCLUSIÓN)

Mas, no quedó cimentada la paz en la República; pues los conservadores se levantaron en armas contra el Gobierno del General Alfaro, cuyo período puede decirse que transcurrió en el sostenimiento de una sola campaña.

El 5 de Junio de 1896, el Coronel Antonio Vega, con un buen número de gente, atacó y venció a la guarnición de Cuenca, quedando la ciudad en su poder. El General Alfaro que se hallaba en Guayaquil, la preparó todo, con su acostumbrada actividad y, el 27 del mismo mes, salió con un cuerpo de ejército, en campaña sobre Cuenca. Después de una marcha fatigosa, pero bien ordenada, y de uno que otro combate parcial, se empezó la acción definitiva y formal el 22 de Agosto, quedando vencedor el General Alfaro, y recuperando la plaza.

Reunida la Convención, oportunamente convocada por Alfaro, el 9 de Octubre 1896, en Guayaquil, dictó la nueva Carta Fundamental, eligió Presidente interino de la República al mismo General Alfaro, levantó temporalmente sus sesiones el 5 de Noviembre, para reanudarlas el día 5 del siguiente mes en la Capital; y después de sancionada la Constitución, eligió para Presidente del Ecuador al General don Eloy Alfaro, el día 14 de Enero de 1897.

Añó por este acto constitutivo sobrevino la tranquilidad pública; y, el 4 de Mayo, los jefes conservadores Chiriboga y Costales, iniciaban nueva revolución en Riobamba; al propio tiempo que por la frontera Norte, se veía también trastornado el orden, y se libraba el sangriento combate de CABRAS, el día 29 de Mayo de 1896, continuando la campaña en el centro, vino a terminar con los combates de CHAMBO y QUIMAC, dirigido el primero personalmente por el General Alfaro, el 3 de Julio de 1897. Pero, como decimos, el período presidencial de Alfaro había de transcurrir íntegro entre agitaciones revolucionarias, y así, en 1898 surgió nuevamente la revolución, encabezada por el General Sarasti, y vino a terminar en la reñida batalla de SANCAJAS, en la que obtuvo nuevo triunfo el Gobierno liberal, el 23 de Enero de 1899.

Por la frontera Sur, entre tanto, se presentaron algunas

partidas invasoras; pero encumbieron definitivamente en el combate de LA FLORIDA.

El 22 de Mayo de 1900, los emigrados ecuatorianos residentes en territorio de Colombia pasan a la frontera con gente enganchada y puesta en armas contra el Gobierno. Se tuvo un encuentro reñido, y entonces quedaron iniciadas las repetidas invasiones que se sucedieron y en todas las cuales fueron escarmentados los invasores.

Pero apesar de tan continuada lucha, el General Alfaro no desdició nada de aquello que significaba un beneficio para el país, y entre las manifestaciones de su celo administrativo y su anhelo por el adelanto patrio, el FERROCARRIL es el monumento que ha de perpetuar su gloria como Magistrado y como ciudadano. A él debe mas la realización de esa obra colosal de cuyo éxito padieron dudar todos menos él que, con entera fe y su acostumbrada energía, salvó todos los obstáculos, desbarató todas las intrigas y venció todas las dificultades que se oponían a la salvadora empresa.

El General Alfaro dejó la Presidencia de la República, al término de su período constitucional, el 31 de Agosto de 1901.

—Se retiró desde entonces a la vida privada.

En el seno de ella no dejó un instante de estudiar los más interesantes y delicados problemas de todos los ramos de la Administración pública, tanto como de seguir con observaciones profundas, el curso de los sucesos.....

Reunida la Convención de 1906 en la Capital de la República, el señor General Alfaro fue elegido Presidente interino del Estado; y, después de expedida y sancionada la nueva Ley Fundamental, recayó en él mismo la elección, con gran mayoría de votos, para Presidente constitucional.

En este nuevo período Administrativo, el General Alfaro se dedicó, con sus energías de costumbres a las patrióticas labores inspiradas en su constante anhelo por la prosperidad de la Patria.

Por fatalidad, el elemento ultramontano, que vivió nuevamente perdidas sus esperanzas con el movimiento político de Enero de 1906, había comenzado inmediatamente su obra de conspiración contra el nuevo gobierno, y optó a las armas, a la más temeraria de las revueltas, auxiliado, triste es decirlo y recordarlo, por elementos que olvidaron lo que

debían a la Causa Liberal, para pensar únicamente en sus particulares aspiraciones.

Tuvo, pues, el General Alfaro que consagrar su atención a la serie de proyectos y atentados que se desarrollaron hasta el punto de haber salvado providencialmente la vida en el golpe traidor que estalló y fue dominado, por la lealtad del pueblo y del ejército, el 19 de Julio de 1907.

Naturalmente todos estos sucesos tenían que distraer la atención del mandatario; mas, no por ello desdició un instante sus patrióticas labores para el progreso y bienestar del país.

El Ferrocarril, cuyo iniciador fué, durante su anterior Administración, mereció, en la presente, sus preferentes atenciones. Nada fué tan poderoso que superara a su firme propósito de él var a cumplido término esa obra salvadora; y con tenacidad singular con esa constancia admirable que siempre distinguieron los pueblos, se le vió seguir imperturbado en la obra civilizadora.

Hay está terminada esa obra grandiosa; los pueblos, justamente regocijo la celebran e éxito como un triunfo brillante de la civilización ecuatoriana y hacen justicia plena al Caudillo Radical, al ilustre Mandatario que ha cumplido tan noblemente sus más levantados propósitos, comandando una antigua aspiración de los ecuatorianos.

Los Municipios, la Prensa, el Ejército, las Sociedades obreras y todas las instituciones civiles de la República, se han apresurado a manifestar al General Alfaro con valiosos y múltiples presentes, la gratitud nacional por su incomparable perseverancia y su gran patriotismo, que son los que han decidido de la realización del Ferrocarril a la Capital.

Y no es el de esa obra magna el único triunfo alcanzado por el digno Mandatario en esta su segunda Administración.

La solución pacífica y hermosa del asunto de límites con nuestra hermana la República de Colombia, mediante un tratado definitivo, directo, que consulta los bien entendidos intereses y no menoscaba los derechos de ambos Estados, es otra victoria más que señala una nueva y brillante página en la Historia nacional.

Y luego, la perspectiva de la gran Exposición, no ya meramente nacional, sino que universal, que se preparó como una de las manifestaciones mas

patrióticas para celebrar nuestro primer Centenario de la Independencia.

Y cuánto más no hubiera podido brindarnos en el campo del progreso, el incansable Magistrado, para cuya labor civilizadora no hay solución de continuidad, si hubiéramos gozado de paz!

Pero la paz está asegurada, y podemos seguir resultados y traquilos hacia donde nos lleva la evolución social.

El patriotismo del General Alfaro nos responde de los nuevos triunfos que perseguimos para el engrandecimiento nacional.

Guayaquil, Junio 25 de 1908.

## El onomástico del señor Gral. don Eloy Alfaro

El Sr. General Dn. Eloy Alfaro, Presidente Constitucional de la República, fué visitado en la tarde de ayer, por el Consejo consular y muchísimos amigos políticos y particulares.

El edificio de la Gobernación se hallaba artísticamente embellecido en su fachada y los salones interiores presentaban el más hermoso golpe de vista.

Por la noche se iluminó la Gobernación a gas y luz eléctrica.

También se iluminaron las fachadas de los cuarteles, puestos militares, comandancia del Resguardo, capitanía del Puerto y más oficinas de Gobierno.

A las 5 a. m. el tortín de Santa Ana y los cruceros de guerra Libertador Bolívar y Cotopaxi hicieron una salva mayor que se repitió a las 12 m. y 6 p. m.

El batallón No. 10. Vencedores, uniformado de gran parada concurre a la Gobernación a hacer los honores para izar y arriar el pabellón nacional.

El Sr. General Alfaro y su comitiva llegaron de Daule a las 11 a. m., y al entrar al puerto, las baterías de Santa Ana y buques de guerra los saludaron con una salva.

En el interior de la Gobernación se colocaron hermosos letreros con focos de luz eléctrica que decían Viva Alfaro!

Gran número de personas de las altas clases sociales, pertenecientes a la diplomacia, la ciencia, la política, el ejército, la prensa, la banca, el comercio, las industrias, etc., han concurrido a la mansión del Excelentísimo señor Presidente de la República, General don Eloy Alfaro, para presentarle cumplidas y respetuosas felicitaciones.

En las primeras horas de la noche, tomaron asiento en los salones comedores, todos los caballeros invitados al banquete ofrecido por el señor General Alfaro y su distinguida familia.

Estenato se efectuó con la explendidez del caso y el regocijo general que mereció, como digno de admiración es el benemérito patriótico, honra y gloria del Ecuador y del Continente Hispano.

Ofreció el banquete en elocuentes frases el señor doctor don Eduardo López, Gobernador de la Provincia; en seguida hicieron uso de la palabra el señor doctor José Viente Navarrete, don Jaime Puig Ver-

dader, y el doctor Julio Esau Delgado que improvisó una poesía en conmemoración del día más venturoso del señor General Alfaro.

Después el señor Emilio Estrada, leyó un importante discurso político, que bajo ningún concepto pudo ser digno de la fiesta en que exclusivamente se celebraba y se rendía homenaje al jefe de la Nación, ya que era la celebración de su glorioso onomástico, que se celebraba para hacerle ameno y feliz tan festivo día.

Hizo Estrada alusiones personales y políticas contra el Sr. Gral D. Flavio Alfaro, quien con la circunspección del caso, contestó con la elocuente indiferencia del silencio; porque, sin duda comprendió, que esa sagrada fiesta de familia, no debía ser objeto de discusiones y cargos políticos y personales, silencio por el cual mereció calurosas felicitaciones de los concurrentes.

El Sr. General Presidente de la República ha recibido muchos y valiosos obsequios de sus amigos y del Ejército, entre los que ha merecido especial elogio, el que representa al General Alfaro subiendo al Pichincha.

Tanto la estatua en miniatura del General como el cerro de Pichincha son de oro puro, y al pie del cerro figura una hoja de laurel de oro con una significativa dedicación.

El trabajo es obra del inteligente platero y joyero Sr. José Samaniego, y ha merecido el aplauso de los que lo han visto por su gusto artístico.

El conjunto general de la obra, está en un marco con una cartulina labrada a lápiz y pluma por el inteligente artista Sr. Rafael Rivas.

## Un obsequio al General Eloy Alfaro

Con motivo del onomástico del señor General don Eloy Alfaro, Presidente de la República, ayer a medio día un grupo de miembros del Ejército hizo un artístico presente al ilustre caudillo y en nombre de la ciudadanía colectividad el señor doctor León Benigno Palacios pronunció el siguiente discurso, en el palacio de la Gobernación don de junto con su S. E. se encontraban numerosos amigos:

Señor General  
El grupo de jefes cuyos nombres constan en el laurel que veis en este cuadro, háme comisionado en este momento, para entregarlos en este presente.

Orgullose me siento al cumplir tal cometido, ya que se me presenta una nueva ocasión para encarecer vuestras virtudes cívicas.

En la ofrenda que os presento están escritos algunos de vuestros muchos sacrificios cada uno de los cuales representa un paso dado por vos hacia el bienestar y progreso de la patria, la cual habéis hecho grande desde que principiasteis por emancipar la conciencia de los ecuatorianos, atada hasta entonces al férreo yugo que nos imponía el clericalismo.

La mayor parte de los bienes que los mandatarios que os precedieron debieron habernos sido dados por ellos, y a vos los debemos, y es por eso, que los jefes y amigos a cuyo nombre os hablo, han querido sintetizar en este emblema todas vuestras amarguras cada una de las cuales significa una gloria para la patria ecuatoriana.



Sr. Coronel Dn. José Luis Alfaro



Sr. Dr. Marcos Alfaro



Sr. Dn. Ildefonso Alfaro

# COMUNICACIONES - PROGRESO

Accepta Sr. General esta modesta pero significativa ofrenda, que al invencible guerrero, ilustre republicano, abnegado ciudadano e imperterritible defensor de la democracia de la América hispana, os dedican los admiradores de vuestras eminentes virtudes.

Al aceptarla, señor, no recibáis el don sino el afecto de los danantes que os deseamos vida y prosperidad.—He dicho.

El General Alfaro recibió con distinguidas muestras de aprecio tan significativo obsequio.

## DIA POLITICO

Señal los telegramas de Quito que publican todos los diarios, parece que dentro de poco se convocará una Asamblea Liberal-radical, a la que concurrirán Delegados de todas las agrupaciones políticas del país, para que designen el candidato a la primera magistratura del país, una vez que se parta de la base de la renuncia del señor Estrada.

Una correspondencia de Riobamba a un diario de esta ciudad, trae el siguiente dato preciso: Los estradistas están temerosos de llevarse un fiasco y demuestran arrepentimiento por haberse declarado decididamente partidarios de dicho señor; pues suponen que don Flavio Alfaro ha pasado a Guayaquil y no sé qué arreglos y planes que pondrán en el suelo la Presidencia del señor Estrada; de esta clase de habreros descendido. Esos señores han sido todos, han militado en todos los bandos, en todos los círculos. En 1895 fueron corderistas con el buen don Luis, alfaristas con don Eloy, plavistas con don Leonidas, garcistas con don Lizardo, otra vez alfaristas con la caica, flavistas y estradistas en su última edición.

Los chismes e invenciones propagados por unos pocos, con motivo del viaje a esta ciudad del señor General don Flavio E. Alfaro, ha producido el efecto, que un diario de la oposición como "El Comercio" de Quito, se expresa en estos términos:

"Es necesaria la unión de todos los sectores para salvar a país de la anarquía que nos amedranza."

Y ese colega no quiere entonces la unión de los liberales-radicales, deponiendo ambiciones desmedidas y odios mezquinos, ante el Jefe del Partido, General Don Eloy Alfaro?

Uno de los diarios que insulta al señor General don Flavio E. Alfaro y alaba a don Emilio Estrada, dice, que una vez que el sol se pone, por qué ha de nombrar delegados el señor Estrada quien renuncia la actuación en la política?

PROFALADORAS de noticias falsas, eh? Y diríase que los Comisionados de Orden y Seguridad castigan a quienes tales rumores propagan. Bien: pero entonces, ¿quienes son los que hablan de los cuatro ambiciosos que están conspirando? ¿Quiénes inventaron la especie de que el Coronel Carlos Alfaro se había levantado en armas? ¿Quiénes son los que aseguran que el General Flavio Alfaro y el Comodoro Olmedo han a hacer la revolución? Ah, intrigan tes!

## Cables de Hispano-América

**Argentina**  
Buenos Aires, 25.—El Ministro de Agricultura, señor Lobos, en su empeño de fomentar la exportación de ganado y carnes congeladas, ha resultado dar facilidades para la exportación de la carne a Europa, y con especialidad a Austria y Suiza.

**Brasil**  
Rio Janeiro, 25.—Se rumorea que los marinos extranjeros surtos en la bahía, han amenazado declararse en huelga, y con este motivo, la policía ha tomado providencias para evitar disturbios.

**Panamá**  
Panamá, 25.—Los vapores de la United Fruit Co., han dejado de hacer su servicio costanero hasta Nueva Orleans, y en su lugar harán sus viajes a Southampton, por la vía de Puerto Limón y Jamaica, a partir del 29 de Junio.

En lo sucesivo, los pasajes para los puertos de Guatemala, serán transbordados en Puerto Limón, [Costa Rica].

El señor Carlos Vergara Clark, Ministro Chileno ante los Gobiernos de Costa Rica y Panamá, llegó hace pocos días a esta ciudad en misión especial de su Gobierno, para agradecer el envío del representante de esa república a los festivos

del centenario chileno, y fue recibido oficialmente por el Presidente Arosemena y el Ministro de Relaciones Exteriores señor Boyd.

El señor Vergara Clark, en compañía de su esposa, se encuentran hospedados en el Hotel Tivoli y dentro de algunos días regresará a San José de Costa Rica.

## Entre amigos de don Emilio

Uno de los periódicos que aconseja al Sr. Estrada que no debe renunciar, que el Congreso anule las elecciones, que dé la voz de retiro, publica en su edición del Sábado lo siguiente:

LOS COMISIONADOS  
"Viniéron y se volvieron los sendos comisionados señores Nicolás F. López, ex-flavista decidido y Luciano Terán C. estradista, siempre que el viejo lo quiera."

Pero ¿cómo se han esos niños tan conocidos al árbitro del asunto, Don Eloy está empeñado en no añadir el poder a don Emilio menos a don Flavio?

Merengues de buairinesy decía una vieja que vio a los comisionados.

Hay individuos que se prestan para desempeñar todo papel, por ridículo que parezca.

Sopongamos que a la llegada de López y Terán se hubiera revolucionado esta ciudad en favor del General sobrino de su tío, pues, los comisionados para comunicar a don Flavio el triunfo hubieran sido in-pertore López y Terán.

Los señores que se desentallan, pues, como se desentallan los sucesos allá, y aunque es de creer, que no haya ocurrido ninguna novedad, porque a pesar de la deficiencia en las comunicaciones, algún eco del acontecimiento habría podido llegar ya hasta Lima, la forma como vienen presentándose esas aspiraciones colombianas, la cantidad de elementos militares que el gobierno de Bogotá envía al Putumayo y la secuela de expediciones que a esa región remite, hace digno de especial interés el asunto y exige que se estremen las medidas de previsión y de firmeza que el honor y la integridad nacional reclama.

## Ultimas noticias de Quito

Junio 24.—Al tratar de la renuncia del Sr. Estrada, dice El Tiempo, que las meras expectativas en lo civil no constituyen derecho; pero que no es lo mismo en lo político, y que puede muy bien renunciar la Estrada al cargo de Presidente ante la Nación; pero que no sería nuevo en los anales de la vida política mundial.

Con motivo de acercarse el día del onomástico del General Alfaro publicó El Tiempo la biografía de él.

El Presidente de la Corte Suprema, Dr. Manuel Montalvo, ha rechazado la reclamación propuesta por el Dr. Emilio Uquillas, Ministro Fiscal, con motivo de la transacción celebrada entre el Gobierno y el Sr. Reinaldo Samaniego.

El Sr. Rector de la Universidad central, como también los directores del conservatorio nacional de música de la escuela de bellas artes y la dirección del Instituto normal de señoritas, han presentado al Ministerio respectivo los informes de sus establecimientos para que se los tome en consideración en el próximo Congreso.

Han sido ascendidos al inmediato grado superior los Sargentos Mayores Luis A. Dueñas y Jacinto León Franco.  
—Rindió en la Universidad central el Sr. Emilio Ubidia el grado de licenciado en Jurisprudencia.  
—Contrajo matrimonio el Dr. Manuel Guzmán con la Srta. María Ester Polanco.

## Nueva expedición colombiana al Putumayo

120 soldados de Colombia en Mannos [El Comercio—Lima]

Después de que por el oportuno anuncio de un caballero peruano que desde Barbados nos telegráfico el respecto, noticiamos a nuestros lectores del avance de una expedición colombiana, remitida por el gobierno de Bogotá para ocupar determinadas posesiones en las márgenes del Putumayo, donde el Perú tiene, desde antiguo, sentada su soberanía y donde capitales y ciudadanos peruanos desarrollan su acción y sus energías, hemos publicado distintas noticias sobre la importancia de esa expedición y las diversas peripecias que le han ocurrido en el viaje.

Compuesta de una fuerza bien equipada, a mando de generales y de otros altos jefes, comienza la expedición debida actuar en consonancia con mayor número de tropas que de los departamentos orientales de Colombia se prepara-

ban a descender por los ríos que forman la margen norte de la gran cuenca amazónica.

Noticias telegráficas de nuestro conproresnal en Iquitos, que oportunamente dimos a luz, y el extracto de una interesante correspondencia de Iquitos, de personas perfectamente informadas en el asunto, que publicamos en nuestra edición vespertina del lunes último, nos han dado a conocer las medidas adoptadas por la prefectura de Loreto, a fin de evitar cualquiera emergencia inconveniente; pero tales informaciones no alcanzan para por sus fechas a darnos una noticia de cierta gravedad, que carta posterior, escrita en Iquitos el 20 de abril último, trasmite, y de la que no teníamos anterior conocimiento.

Según una carta acabada de llegar a Iquitos una segunda expedición colombiana, compuesta de ciento veinte hombres y que, como la anterior, tenía por objeto los ríos Putumayo y Caquetá, a donde pensaba dirigirse.

Ultimamente hemos reproducido algunos artículos de la prensa de Iquitos, donde cuenta el viaje de la primera expedición. Según esos artículos, la expedición entró en el Brasil y la expedición entró en tuvo, en distintas ocasiones, que soportar penurias económicas, que el detuvieron, frecuentemente, en su camino; pero las dificultades de comunicación con Iquitos, el retardo que sufre la correspondencia de ese puerto fluvial, nos impide tener noticias importantes, no sabemos, pues, como se desarrollan los sucesos allá, y aunque es de creer, que no haya ocurrido ninguna novedad, porque a pesar de la deficiencia en las comunicaciones, algún eco del acontecimiento habría podido llegar ya hasta Lima, la forma como vienen presentándose esas aspiraciones colombianas, la cantidad de elementos militares que el gobierno de Bogotá envía al Putumayo y la secuela de expediciones que a esa región remite, hace digno de especial interés el asunto y exige que se estremen las medidas de previsión y de firmeza que el honor y la integridad nacional reclama.

## No olviden los Corresponsales

de El Tiempo que deben firmar al pie de sus correspondencias, en la seguridad de que no se les publicarán sus nombres, que sirven para inteligencia de la Dirección.—Mayo, 3.—90 v.

## NOTAS

Un caballero ha venido a informar, que no es la Confederación Obrera la que ha borrado de su lista de socios honorarios al Sr. Dr. Emilio Estrada por no pagar los \$ 6, puesto que la Confederación no tiene socios sino delegados de las otras sociedades; ha sido el Directorio de la Sociedad Hijos del Trabajo el que tomó el acuerdo en referencia, ordenando se archivaran los seis recibos de \$ 1 y \$ 2 que el Sr. Estrada le pagó a la Estrada ni por un millón de sueros.

No habíamos querido creer, pero se nos asegura que el M. I. Concejo Cantonal de Guayaquil, hace algún tiempo, resolvió en una sesión secreta, dejar constancia en el acta y la dejó, de que un abogado, actual redactor con Calle, de "El Grito del Perú" merecía la confianza del Concejo por, no recordarnos, qué pilatuna de mala ley, haciendo presente que si estuviera en sus facultades lo hubiera destituido del cargo de Alcalde.

Y a la vuelta de algunos años, el mismo Concejo le ha dado el mismo cargo.  
Como el asunto es grave, feo y bochornoso, y el I. C. de ahora no puede saberlo, precisa que ordene revisar las actas y disponga lo que sea de justicia, por el buen nombre del Concejo Cantonal de Guayaquil.

Se advertirá que esto no es política es pura conciencia.

## Aviso editorial

Las cartas relacionadas con puntos de redacción, tales como correspondencias, artículos, memorandos, etc. etc., deben venir por el correo.  
—Salvo Director de El Tiempo—Guayaquil, —Calle No. 7.—Las relaciones de sus asuntos de Administración, tales como suscripciones, avisos, remitidos, intereses generales, impresiones de programas, folletos, tarjetas, etc., deben venir con el lema: Señor Administrador de El Tiempo—Guayaquil, —Calle No. 7.—

Las cartas que tratan asuntos personales o que se crean redundantes, deben venir con el nombre de la persona a quien quisiere dirigirse.  
El Gerente general.  
—VALERIANO JARQUE y TORRES EXPEDIENTES DE ADMINISTRACION—HITLER PHOTODUPLICATIONS—ANTONIO B. RIVERA y D. CROMIER ANTARICA 78, near the British and Indian Embassies

# Importación y selección de materiales

**TRASLADO DE ALMACEN**  
Participo a mi clientela que he trasladado mi almacén de Ferreteria al Malecón, antes Caputi y Ca., casa del Sr. Home-ro Morla.

**Martin Riera**  
Guayaquil, Junio 5 de 1911.—1 m.

**Nueva Joyería**  
de Manuel A. Pereira  
IMPORTACION DIRECTA  
Dirección: Avenida 4a. No. 105 [Antes Chile]  
Guayaquil, Junio 21 de 1911—3 m.

**ZAPATERIA "VICTORIA"**  
de Moisés R. Avila

En este establecimiento se trabaja sobre medida calzado para caballeros a \$ 7.00 y \$ 8.00 y \$ 9.00.  
Calle de Pedro Carbo frente al Pasco Montalvo.  
Mayo del 99.11.—3 m.

## VENDO

1o.—La Hacienda "El Guabito" (Samborombón) compuesta de potreros de jeneros, vegas apropiadas para el sembrío de arroz, frutales, cañote, trapiche y alambiques a vapor, tanques & C. ganado cruzado de las razas Hereford, Durham y Angus, y la acreditada máquina de pilar arroz "El Guabito" premiada con la medalla de oro [primer premio] en la Exposición Nacional de Quito.

2o.—La Hacienda "HERMELINDA" [Parroquia Victoria] compuesta de potreros de jeneros y de pasta natural platana y frutas, ganado y yeguarío.

El mejor invernadero de las cercanías.

Para informes verse con el propietario en la hacienda "El Guabito 6 en Guayaquil "Las Peñas" No. 25.  
Dr. Juan B. L. Gagliardo 5v  
Guayl. Juno 21 de 1911.

## Imprenta en venta

El que desea adquirir una imprenta, con todo lo necesario, para la publicación de un periódico del tamaño de un pliego de papel Ministro, con su respectiva prensa 10X15; y otra de costar y moderna, de vañado tipo para trabajos de obreros, como: cartas, pagarés, folios, tarjetas, etc., puede ocurrir de 10 a 12 a m. y de 3 a 6 p. m. en la calle de Chile, número 411, Intersección Aguirre, 6 en la calle de P. Icaza, número 808, (Intersección Escobedo), en donde se pueden entender para el arraje y precio de la calidad. Imprenta Beta Imprenta sería muy útil, especialmente para los pueblos de la costa.  
Gran variedad de vitetas.  
Guayaquil, Juno 20 de 1911.—1 m.

## Central

Se vende una casa recién construida. Calle Surco No. 519 a una cuadra del parque Seminario, informes en la misma casa.  
Guil, Juno 8 de 1911—3 m

## Enamorados

Acudid sin demora a la popular Imprenta "Progreso", de Santiago Martínez G., situada en la calle de Aguirre, junto a la botica del "Comercio", donde encontrareis el más precioso surtido de papel y sobres de fantasía en cajitas propias para regalos que se dan desde el ínfimo precio de un suero, timbradas con el nombre que se dese. También se ha recibido las nuevas colecciones de postales, para bautizo y felicitación, que se ofrecen timbradas cobrando solo el valor de la tarjeta. Esta imprenta continúa haciendo 10 tarjetas de visita por treinta centavos. Se atiende órdenes de pedidos por teléfonos de amigos con compañías y por centavos de correo N.º 273.  
Guayaquil, Juno 17 de 1911. 10v.

**CRICKET ROLLER**  
FUNCION TODAS LAS NOCHES  
CON VARIACION COMPLETA DE PROGRAMA  
Guayaquil, Juno 4 de 1911.—30 v.

**Rayos Catódicos y fuegos fatuos**

Se halla en prensa la segunda edición de esta popular obra, por el señor don José Antonio Campos [JACK THE RIPPER], corregida, aumentada con nuevos artículos e ilustrada con interesantes grabados cómicos.

El valor de la suscripción, adelantada por los dos tomos, es de CUATRO SUEROS y las solicitudes y pagos se harán al suscritor.

Arturo Carrión B. [Editor]  
Junio 20 de 6 m.—Dirección: calle Clemente Ballé No. 1018, Teléfono Nacional No. 397, Casilla 606.

## Casa central

Con buenas comodidades higiénicas, se necesita. En la Administración de EL TIEMPO se reciben informes.  
Guayaquil, Juno 19 de 1911. 15 v.

## Agua Mineral del Inca

La mejor y más barata.  
Malecón N.º 612.—Teléfono Nacional N.º 383.  
Farrn Hnos., Agentes Generales.  
Guayl., Nbre. 18 de 1910. 1 m. 9.187

**Dr. FRANCISCO N. RENDON**  
CIQUIANO DENTISTA  
Calle General Ballea No. 18.  
Bocas de estacas de 7 a 10 m. y de 1 a 3 m.  
Ogall, Phro lo de 1910. 5.771 1 m

**Pomada Vaselina Reina**  
PABA EL CAJELLLO  
del doctor Urvydo Prístan, Decano de la Universidad Lyon, Paris.



La pomada Vaselina Reina, es sustrada al agua la mejor creación entre todas las de su clase, en ella existe el verdadero secreto de hacer resar el cabello y evitar la calvicie, prematura; hace desaparecer la caspa y sana todas las enfermedades generales del cuero cabelludo, rigiendole al mismo tiempo con el continuo uso de la Pomada.

Se puede asegurar a usted que notará el resultado de su cabello medio centimetro por cada diez meses al usted pone mucho cuidado en su cabello resar entonces tan fuerte y con un brillo tan natural y abundante como en los primeros años de su juventud.

Si lo entran en más detalles, en los mil casos que se le da a esta maravilla del siglo, sólo dire, que las familias sabrán darle su verdadero merito con este motivo, me es inútil recomendarla, puesto que por sí sola está llamada a ocupar el primer puesto en el comercio de su género. Profunda, y el rubio licencior de su cabello sustrada Pomada Va selina Reina.

Indico Agente en el Ecuador, la Periferme y Pecuayara de  
Francisco Paizano,  
Calle de Clemente Ballé y Pedro Carbo (antigua) —Guayaquil. Juno 7 de 1910.  
9.038 4m.

## El Sr. Dr. L. H. de Janón

CIQUIANO DENTISTA  
Después de prolongada ausencia, tengo el placer de saludar a un antigua clientela que me ha seguido en mi viaje a Europa. Los precios serán sumamente módicos y el trabajo dejará satisficido el gusto más exigente.  
Consultas de 8 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m. Calle Laque entre Calle y Chimborazo No. 306.  
Teléfono Nacional No. 1.418.  
Guayaquil, Mayo 13 de 1911.—1 m.



